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 Les NOMS (T 01) 
 

Les noms communs peuvent être masculin ou féminin, singulier 
ou pluriel. 

 

• Le genre des noms : masculin ou féminin 
 

- Les noms devant lesquels on peut mettre le ou un sont masculins. 
Exemples : 
 

le chien , un chien , le bateau , un bateau , le tapis , un tapis … 
 

- Les noms devant lesquels on peut mettre la ou une sont féminins. 
Exemples : 
 

la table , une table , la forêt , une forêt , la girafe , une girafe … 
 

Remarque : 
 

Derrière « l’ » , le nom peut être masculin ou féminin. 
l’arbre = un arbre (masculin)   /   l’olive = une olive (féminin) 

 

• Le nombre des noms : singulier ou pluriel 
 

- Quand on parle d’un seul objet, d’un seul animal, d’une seule personne, 
le nom est au singulier. 
Exemples : 
 

un pantalon , cette cigogne , le chevalier , la chance , ce boulanger … 
 

- Quand on parle de plusieurs objets, de plusieurs animaux, de plusieurs 
personnes, le nom est au pluriel. 
Exemples : 
 

des tables , les chevaux , des chaises , ces élèves , vos affaires … 
 

Ainsi un nom peut être : 
 

Masculin singulier Féminin singulier 
 

le lit - un oreiller - ce rat - un chat  
cet espace - l’orage - mon manteau 

 

 

la table - une lampe - cette souris - 
une vache - ma robe 

Masculin pluriel Féminin pluriel 
 

des avions - les tableaux - ces cris 
vos crayons - deux œufs  

 

 

des voitures - les chenilles - ces îles 
nos affaires - deux poules 

 

Remarque : 
 

Certains noms peuvent être déclinés au masculin ou au féminin : 
un élève , une élève / un infirmier , une infirmière / un chien , une chienne  

/  un instituteur , une institutrice… 


